



**Nombre del alumno: Jiezer de Jesús
López Jiménez**

**Nombre del profesor: MVZ. Guillermo
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: El propietario
responsable**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Ética y bioética veterinaria

Grado: 8

Grupo: A

Ocosingo Chiapas a 12 de marzo del 2021.

EL PROPIETARIO RESPONSABLE

Cuando se adquiere una mascota, se debe conocer lo que conlleva hacerse cargo de la misma, ya que comprar o adoptar una mascota no sólo implica decidir su color, raza o especie, sino que también se debe estar consciente que con ello se está adquiriendo un compromiso por el tiempo de vida que tenga la nueva mascota.

Para evitar que la mascota sufra se debe de tener una cultura de propietario responsable, la que tiene por obligación dar bienestar a la mascota, además de brindar un trato digno y respetuoso como a cualquier ser vivo. Esto muchas veces no suele ser bien tomado, debido a que como seres humanos tendemos a ser antropocentristas, lo cual repercute al momento de otorgarle valor a las mascotas y no solo a estas, sino a todos los seres vivos.

Entonces las acciones de un dueño responsable devenir encaminadas a otorgar un bienestar al animal que se está comprando o adoptando, estas pautas de bienestar suele estar enfocadas en las “Cinco Libertades de los Animales”, postulados por John Webster como mínimas condiciones para un bienestar animal, las cuales son: los animales deben de vivir, libres de hambre y sed, libres de dolor y malestar físico, libres de enfermedades y lesiones, libres de miedo y angustia, libres para desarrollar sus patrones esenciales de conducta. Estas suelen ser las bases para determinar el bienestar animal o en este caso el de nuestra mascota.

Lo que se debe hacer a la llegada de una mascota nueva, enfocándonos en perros o gatos, es planificar la llegada de una mascota en base a nuestros hábitos, cuestiones económicas y el espacio que hay disponible dentro del hogar. Esto es fundamental ya que muchas veces queremos una mascota, pero no las responsabilidades que traen consigo, por lo que se debe analizar de manera adecuada las cosas con las que contamos para saber si tenemos la posibilidad de

mantener a una mascota y que tipo de mascota es las más adecuada para nosotros.

Los requerimientos de las mascotas suelen variar entorno al tamaño, raza, especie ya sean gatos o perros, factores sanitarios y de bioseguridad. El tamaño va en caminado a principalmente el espacio que disponemos para mantener a esta mascota, ya que las mascotas de mayor tamaño requieren mayor alimento y mayor espacio, a diferencia de las mascotas de menor tamaño que por lo general suele requerir menor alimento y menor espacio. La especie va en que los requerimientos de los gatos o de los perros son distintos, tanto por su tamaño, como por sus hábitos o sus comportamientos. Los factores de bioseguridad van hacia las medidas para tratar y prevenir enfermedades, tales como desparasitaciones, vacunaciones, tratamiento adecuado en caso de que se llegue a enfermar, entre otras.

Ser un dueño responsable con lleva a tener a la mascota en las mejores condiciones posibles o que se les pueda dar, esto se verá reflejado en la salud del animal, y el comportamiento del mismo.

Otro factor que implica ser un dueño responsable es realizar un buen entrenamiento, del animal, es bien sabido que los perros son mucho más fáciles de entrenar que los gatos, sin embargo, esto no quiere decir que no se pueden entrenar, solo se necesita paciencia y una buena guía de entrenamiento. El entrenamiento no es cuestión extra al comportamiento del animal, sino, es para que el comportamiento del animal sea el adecuado tanto en la casa como en la calle. Un correcto entrenamiento nos proporcionara a un perro psicológicamente saludable, que se verá motivado por la realización de lo que este aprendiendo y esto ayudara a que se comporte de manera adecuada logrando con ello una armonía en relación mascota-dueño.

Se habla mucho de la relación de un dueño responsable con la adopción de mascotas, si bien está comprobado que una mascota tanto como adoptada o comprada, te brindaran la lealtad o cariño de manera incondicional, existe mucha polémica sobre si está bien comprar a una mascota. De manera general lo ideal

sería adoptar a una macota esto debido a la gran sobre población que existe de animales en la calle sin dueño los cuales sufren día a día para conseguir agua, comida, e incluso un lugar donde descansar, desde este punto de vista lo mejor es adoptar, sin embargo, esto no quiere decir que compara este mal siempre y cuando la compra se realice a criadores especializados de los cuales se sabe que son responsables con sus animales y te los entregaran sanos, con una buena genética, aunque los precios suelen ser superiores a los que normalmente se venden en veterinarias o mercados, los criadores legales especializados son la mejor opción si se quiere a un animal de una raza en específico, en caso contrario la mejor opción siempre será adoptar.

Hemos abordado las características y cualidades de un dueño responsable, sin embargo, existe la contra parte, que son los dueños irresponsables.

Los dueños irresponsables son aquellos a los que no les preocupa o tiene el menor interés en el bienestar de sus mascotas, muchos de estos adquieren mascotas sin saber los cuidados básicos y específicos de la especie y de la raza que adquieren, otra característica de un dueño irresponsable es que la adquisición de la mascota la hace mediante la compra en mercados en los cuales no se sabe los cuidados de los padres del animal, ni las condiciones en las que se encuentre, desgraciadamente muchos solo quieren a un animal para hacer negocio, lo cual no está de todo mal, el detalle es que tiene el mínimo interés por la integridad de los animales y solo se enfocan en tener crías y más crías, estos criadores ilegales, suelen tener a los progenitores en malas condiciones, desnutridos, sin vacunas ni desparasitaciones, con cuidados deplorables, ya que solo les interesa la remuneración económica por el tráfico de las crías.

La mayoría de las veces las mascotas adquiridas por dueños irresponsables terminan en las calles, ya que al no contemplar la responsabilidad que conllevaba tener una mascota, se ven sobrepasados y optan por abandonar a sus mascotas, lo cual en nuestro país suele ser muy común, puesto que las mascotas terminan en las calles vagando en las peores condiciones, y por lo regular no suelen durar mucho, y terminan teniendo una muerte lenta y atroz.